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ТРИ МЕСЯЦА
У ПРАВЛЕНИЕ производственно-технологи

ческой комплектации стройки на три месяиа 
раньше срока выполнило программу пяти лет по 
объему реализации материалов. За годы пятилет
ки коллектив внедрил много новых контейнеров, 
приспособлений, чго значительно повысило про
изводительность труда при выполнении погрузо
чно-разгрузочных работ, доставке материалов на 
строительные плошадки.

Руководство стройки, партком, групком и ко
митет ВЛКСМ поздравили коллектив УПТК с 
трудовой победой, выразили уверенность, что в 
оставшиеся ло конца года месяцы он будет ра- 
ботать еще плодотворнее.
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Во втором механосборочном цехе РМЗ, одном из лучших коллективов на нефте

химическом комбинате, работают специалисты высокого класса, у многих трудовой 
стаж 20 и более лет. Один из них — токарь Юрий Филиппович Чернов. Передо
вой рабочий свои знания передает начинающим: он наставник, победитель соцсорев
нования 1974 года. Сейчас Чернов вместе с коллективом цеха борется за досрочное 
выполнение заданий завершающего года пятилетки.

На снимке: Ю. Ф. Чернов. Фото И. АМОСОВА,

ПЯТИЛЕТКА 

Б Р И Г А Д

С ХОРОШИМИ показателями в социалисти
ческом соревновании к предстоящему XXV 

съезду КПСС идет коллектив СМУ-6. План по 
генподряду за девять месяцев им выполнен на 
J07 процентов, а план собственными силами вы
полнен на 106,3 процента. Выработка на одного 
работающего составляет 118,4 процента. Сегодня 
этот коллектив ведет строительно-монтажные ра- 
боты на промышленных * объектах в Новоленине, 
7ЭЦ-9, НПЗ.

С хорошими показателями идет комсомольско- 
молодежная бригада отделочников, возглавляе
мая Надеждой Полишук. Свою пятилетку брига
да выполнила к 1 октября, норма выработки 
этой бригады ежемесячно составляет 135—140 
процентов. Пятилетний план выполнила и брига
да монтажников, возглавляемая Федором Степа
новичем Жадаевым, которая ведет работы на 
объектах ТЭЦ-9. Норма выработки этой бригады 
составляет 155— 160 процентов.

Сейчас коллектив СМУ-6 на трудовой пред
съездовской вахте.

А, Д ЕВИ ЧЬЕВ.

С Л О В О  Г А Р Н А Е В Ц Е В

Б РИГАДА имени Героя Советского 
Союза Ю. А. Гарнаева из строитель

но-монтажного управления № 3 во главе с 
Н. И. Верхолатовым открыла лицевой счет 
трудовых дел в честь предстоящего XXV 
съезда КПСС. Поддержав инициативу 
бригады отделочников И. И, Андрейченко

из СМУ-5, коллектив имени Ю. А. Гарнае
ва включился в соревнование за право 
подписать трудовой рапорт орденоносного 
Ангарска XXV съезду.

Бригада Верхолатова сегодня трудится 
на одном из важнейших пусковых объектов
— новом цехе заводу химических реакти-.

вов. Еще в апреле нынешнего года коллек
тив завершил программу пятилетки.

В своем повышенном социалистическом 
обязательстве за достойную встречу ’XXV 
съезда коллектив записал: выполнить улуч
шенной шпаклевки — 4 тысячи кв. метров, 
асфальтовой стяжки кровли — 4 тысячи 
кв. метров, облииовать тысячу кв метроз 
стен глазурованной плиткой, покрыть ма* 
сляной краской 3 тыс. кв. метров и др.§

Н А СОТНИ тысяч рублей 
сверхплановой продукции 

обязались выдать до конца года 
труженики цеха 20-21 газового 
завода, которые 29 сентября вы
полнили план пятилетки.

Это не первый коллектив газо
вого завода, рапортовавший руко
водству нефтехимкомбината о 
досрочном завершении задания 
пяти лет. С 15 сентября в счет

РАПОРТУЮТ ГАЗОВИКИ

десятой пятилетки трудится кол
лектив цеха JSfe 12. Только за во
семь месяцев этого года здесь 
сэкономлено энергоресурсов на 
7826 рублей. Весомый вклад вне
сли цехПЪые новаторы.

Успех газовиков обусловлен 
социалистическим соревнованием. 
70 процентов работающих в цехе 
приняли и успешно выполняют 
индивидуальные обязательства. 
Застрельщиками в соревновании 
здесь называют передовых ра
бочих, таких, как старшие аппа
ратчики В Шайдук, Н. Губкин

До конца года, стремясь до
стойно встретить очередной съезд 
партии, коллектив этого цеха обя
зался выработать сверх плана де
сяти? миллионов кубометрор зы- 
сококачесгвенного азога и к -.смо
рода, А. СЕ НИН.

ДЕВИЗ —  

ДЕЛАТЬ

БОЛЬШЕ

Рядом с бригадой Верхсла- 
това на этом же пусковом 
объекте работает бригада име
ни 50-летия Октября и XV 
съезда ВДКСМ Р. Я. Мельни
ковой. Включившись в начале 
пятилетки в соревнование за 
досрочное выполнение государ
ственного плана 1971—1975 гг., 
бригада выполнила план пяти 
лет досрочно, за четыре года и 
4 месяца. С апреля нынешне
го года коллектив трудится в 
счет 1976 года.

Ни в чем не уступают от
делочники из бригады Р. Мель
никовой бригаде Н. Верхола- 
това. По примеру коллектива 
И. И. ‘Андрейченко бригада 
Р. Я. Мельниковой также 
включилась в соревнование за 
право подписать трудовой ра
порт Ангарска X5fV съезду 
КПСС. Она открыла свой ли
цевой счет трудовых достиже
ний.

Бригада обязалась выполнить до 
юнца года четыре тысячи квад
ратных метров улучшенной штука
турки, облицовать глазурованной 
плиткой тысячу квадратных мет- 

- ров поверхности, покрасить пло
щадь в 3400 квадратных метров 
улучшенной масляной краской н 
выполнить другие отделочные Ра
боты.

В натуральных показателях каж 
дый день отделочник бригады бу
дет штукатурить 13,1 кв. м, произ
водить масляной и водной окраски
— 29,8, облицовочных работ и 
устройство полов — 6,7 кв. метра.

Девиз бригады остается преж
ним: «Делать больше, лучше, с 
меньшими затратами!».

ДОСРОЧНО

В НАЧАЛЕ октября коллектив объеди
нения Китойлес одержал трудовую 

победу — рапортовал о досрочном выпол
нении пятилетнего плана по вывозке древе
сины. 7 октября — новая победа ангарских 
лесопереработчиков: выполнена пятилет-»
ка по выпуску товарной продукции.

Положительно сказалась на выполнении 
производственного задания модернизация 
производства. Так, например, на рейдовом 
участке старые лебедки заменены козловым 
и четырьмя башенными кранами. Намного 
ускорился процесс штабелевки древесины, 
повысилась производительность ^руда. Те
перь в смену обработка леса достигает 300 
куб. метров.

Этот успех стал возможен благодаря сла
женным действиям всех участков объеди
нения: лесозаготовителей и деревообработ- 
чиков. В оставшиеся три месяиа девятой 
пятилегки коллектив объединения Китой
лес обязуется дополнительно вывезти 130 
тысяч куб. метров древесины и выдать 
товарной продукции еще на 4 млн. рублей.

А. КОРЗЮК. 
экономист объединения Китойлес.

На снимке: штабелевка леса ведетсй ба
шенным краном. Фото А. ХАМЗИНА.
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С ЧУВСТВОМ ДОЛГА
С  VIII пленума горкома В Л К С М  — _ _ _

I Прошло более полугола, как начался обмен комсо- нильченко и др
^ьски х  дгкумснтов в Ангарской городской организации Сейчас в городе идет эстафета

v м. ЫМ И̂ гаЙ г,посвяшен состоявшийся на ударных трудовых дел комсомоль-
днях VI I I  пленум ГК ВЛКСМ. Доклад сделал первый сек- цев «XXV съезду КПСС — 25 
ретарь горкома комсомола Евгений СОЛОВЬЯ НОВ. ударных недель» Комсомольске-

молодежная бригада СМУ-5 М.
— Вопрос о подготовке к об- им министерствам первое место фо!ИИн°й добилась выполнения 

мен\ щ имольских документов» заняли АНХК, ТЭЦ-10, объеди- плана на ^7 процентов и дала
— сказал Е. Соловьянов, — об- нение Кмтойлес, цементно-гор- П0РМУ выработки в натуральных 
су ждался на пленуме ГК ВЛКСМ ный комбинат, керамический за- показателях 31 кв. м на челове- 
Были разработаны организацион- вод и завод стройматериалов. ка " лены комсомольско-молодеж- 
но-полигичеокие мероприятия. В План четырех лег пятилетки вы- бРигаДы водителей УАТ А. 
декабре 1974 года в 39 первичных полнен 26 ноября, сверх плана Пономаренко постоянно выпол- 
комсомольских организациях про- реализовано продукции на 104 няют пятидневные задания за 
шли собрания о подготовке к млн. рублей. Большинство комсо- четыре дня. 
обмену. Все мероприятия направ* мольских организаций взяло на Оо!л1ИНСК0М зач1Т€ участвова- 
лены на улучшение работы пер- 1975 год повышенные социалисти- ло 2-104 человека. Заслушано 352 

вичных организаций. Для даль- ческие обязателсьтва, поддержа- отчета комсомольцев. В органи-
нейшего совершенствования стн* ло почин москвичей работать за зациях. идет собеседование с--------  г комсомольцами.

ля работы горкомом комсомола тех кто отдал свою жизнь во р п гтга  л
принят ряд мер. Пересмотрено за- время Великой Отечественной ц ЕД Ь И - И  определенная* рабо- 
крепление первичных организаций войны, — «За себя и за того пар- та по пР<>паганде целей и 
за работниками аппарата ГК ня», встало на трудовую вахту задач проходящего обмена ком- 
ВЛКСМ, выделены наиболее ела- «Подвигов отцов достойны» в сомольских документов. За этот 
бые организации, в которых в честь 30-летия Победы над фаши- пеРИ°д прочитано 189 лекций по
1974 году редко бывали работни- стекой Германией. истории комсомола. Ленинский
ки горкома Одно из совещаний г* ЧЕСТЬ юбилея Победы в УР0К «Ты на подвиг зовешь, ком- 
ГК ВЛКСМ ежемесячно посвя- О  комсомольских организациях сомольскии билет» прошел в 43 
шается работе первичных органи- прошла трудовая ударная вахта 0Рм,НИ̂ ’1Яг^ ппытм
заций, налаживанию контактов с «Подвигов отцов достойны». В J ° ^Р °  14 заслуша-
ними. ней участвовало 15 тысяч членов К

В январе проведено бюро ГК ВЛКСМ и свыше 1000 человек не- МеНТдu v т/
ВЛКСМ, обсудившее направле- союзной молодежи. 34 комсо- ГтппйГ« пЛ нтоу и АНХК,
н*е стиля работы ГК ВЛКСМ в мольско-молодежных коллектива ^ Рп/  L ма* школ г0"
1975 году, а позже — собрание включили в свои ряды Героев 30 подготовило памятку
освобожденных комсомольских Советского Союза. Среди нтрс 3. р р подготовке к обме- 
работников с этим же вопросом. Космодемьянская, С. Тюленин, в подготовке к обмену локумен- 
Приняты меры по улучшению л  Шевцова. А. Матросов, ангар- тов имелись существенные недостат^ 
системы информации ГК ВЛКСМ чанин П. В. Егоров и другие. За ки. в ряде организаций низок охват 
первичными организациями. время вахты комсомольцы отра- МинскийЛЬЦе" за(1епоручениями* ле'

Всесоюзное собрание «Родине, ботали на субботниках свыше мально. не 3аЧСвсе "комсомольцы 
партии — ударный труд, высокое 20000 человеко-часов (без учета ле- охвачены общественной и политн- 
качество работы, отличную уче- НННСКОГО субботника И городского Ческой учебой. С39 комсомольцев не 
бу» позволило еше раз прознали- субботнике сЗэ того пэрия»), со- ’. т с ш Г
вировать работу городской орга- брано металлолома ОКОЛО 400 Dana пропаганда обмена. Еще низко 
ннзации ВЛКСМ. тонн, в Фонд мира перечислено качест»о и эффективность деятельно-

В 1974 голу восемь комсомола свыше 40000 рублей. 35 kjhco- « в ™ *
СКО молодежных коллективов И мольцев стали победителями В Например, много формализма в рабо- 
23 комсомольца досрочно ВЫПОЛ- соцсоревновании за право сфото- тс комитетов ВЛКСМ  по ленинскому 
нили пятилетку. Семь юношей и графировэться у Знзменн Побе- S i a t " '  . ТЭобъ1%неинГТ"ки7оРпл°сс 
девушек награждены золотым ды в Москве. Среди них секрета- личные комплексные планы некоп- 
знаком ЦК ВЛКСМ «Молодой ри комсомольских организаций кретны, комсомольцы слабо работают 
гвардеец пятилегки». План 1974 В. Беркут, А. Володин, Л. Ге- ” аД вып0лнением пунктов, связанных 
года досрочно выполнили 3752 верт, Г. Бродянская. Г. Макруши- уровн*, плохо зн7ю™ собы7ия™м” жяу- 
комсомольца и 38 комсомольско- на, Н. Каптегулова, кавалер зо* народной жизни, в комсомольских ор- 
молодежных коллективов. лотого знака ЦК ВЛКСМ «Моло- *‘ан" за«иях. проведших обмен. пока

За четвертый квэртзл по сво-дой гвзрдеец пятилетки» А. Да- мч'есТвопное^^ыполнсннГн'ми^

своих комсомольских я общественных 
поручений.

Важнейшим недостатком ямяетс* 
успокоенность актива после оомен 
комсомольских документов: «Билеты
получены, на этом обмен закончен . 
Так, в комсомольских организациях 
ТЭЦ-10, цементно-горного комбината, 
объединения Кмтойлес н ряде ДРУ™* 
затягивалось подведение лтогов ОО- 
мена документов, слабо ьедется рабо
та по реализации критических заме
чаний комсомольцев. В отделе по
жарной охраны, ИНУСс, кроме орга
низации, где секретарем В. Штоко- 
леико, нерегулярно и с низким каче
ством проводятся комсомольские со
брания. В комсомольских организациях 
ТЭЦ-10, объединения Китойлес, це
ментно-горного комбината, школы М Н 
остается определенное число комсо
мольцев, выбывших без снятия с 
комсомольского учета или не вставших 
на комсомольский учет, не обменяв
ших по различным причинам комсо
мольские документы. Много еше фор
мализма в проведении сверки соста
ва комсомольских организаций.

Принципиально важна работа 
с критическими замечаниями ком
сомольцев в период обмена. В 
процессе обмена сложилась опре
деленная система собеседования. 
В цеховых и равных им организа
циях проводятся собеседования с 
каждым комсомольцем. После 
этого часть комсомольцев, к ко
торым есть какие-то претензии, 
рекомендуются для беседы в ко
митете предприятия, другая часть— 
для беседы в комитете с права
ми райкома или ГК ВЛКСМ.
С НАЧАЛА обмена комсомоль

ских документов в комсо
мольских организациях города 
проведено 7145 собеседований, в 
том числе по комитетам с права
ми райкома — 5157, по горкому
— 1988. Система учета критиче
ских замечаний в процессе обме
на сложилась такая: замечания
фиксируются в тетрадях или спе
циальных протоколах в цеховых 
и равных им комсомольских орга
низациях, в журналах собеседо
ваний в комитетах ВЛКСМ и ГК 
ВЛКСМ. После проведения со
беседований и собраний в комсо
мольских организациях по под
готовке к обмену в большинстве 
из них утверждены планы реали
зации критических замечаний. В 
ГК ВЛКСАА утверждены планы 
реализации критических замеча
ний и предложений, высказанных 
на собраниях по обсуждению 
письма ЦК ВЛКСМ, а также на 
бюро ГК КПСС, заслушавшего 
вопрос «О работе ГК ВЛКСМ по 
подготовке к обмену комсомоль
ских документов». В этих планах 
12 разделов, направленных на 
улучшение стиля работы комсо
мольских органов.

В процессе обмена комсомоль

ских документов на собеседовав 
ниях с комсомольцами критиче
ские замечания фиксируются в 
журналах собеседования, из ко
торых делается выборка в тетра- 
ди учета критических замечаний 
и их реализации. Кроме этого, за
ведены тетради учета критиче
ских замечании в адрес комсо
мольцев, высказанных в период 
собеседования.

Всего по ГК  ВЛКСМ  на I сентября 
поставлено на контроль 112 критиче
ских замечаний в адрес комитете* 
ВЛКСМ  и 4в замечаний в адрес ком
сомольцев. Контроль и информация 
по реализации критических замечаний 
и их содержанию постоянно доводятся 
до секретарей на планерках, дня* 
секретарей, а до комсомольцев — 
собраниях. Замечания сделаны в ос- 
ионном по стилю работы комсомоль
ских органов. Работа по ним требуея 
длительного времени. Поэтому сеВча# 
реализовано только 21 критическое э** 
мечанне. Остальные находятся в ста
дии реализации. Критические замеча
ния и мероприятия по их реализации 
обсуждаются и утверждаются бюрв 
ГК  ВЛКСМ  раз в месяц. В *омса- 
мольских организациях, которые про* 
ходят обмен, проводятся активы ра
ботниками ГК  ВЛКСМ  до и посла 
обмена. На этих активах обсуждая>т- 
ся все критические замечания, выска
занные в ходе обмена.

Подготовка к обмену я вам об* 
мен предполагают улучшение ра
боты комсомольских организаций, 
строгое выполнение требований 
XV II съезда ВЛКСМ и Устава 
ВЛКСМ. Это должно происходить 
прежде всего за счет качествен
ного улучшения индивидуальной 
работы с каждым комсомольцем, 
принципиальной требовательно
сти к каждому за его жизнь в 
организации. Особое внимание 
должно быть обращено на рабо
ту и реализацию критических за
мечаний. Обмен с выдачей доку
ментов не заканчивается. После 
обмена надо сделать все для то
го, чтобы каждый комсомолец по
чувствовал улучшение работы.

1 ноября —- городская конфе
ренция ВЛКСМ  Потому каждый 
член ВЛКСМ должен лично уча
ствовать в организационно-поли
тическом укреплении комсомоль
ских организаций.
В прениях по докладу выступили 

член ГК ВЛКСМ Виктор Зайцев, 
секретарь комсомольской органи
зации УЭС стройки Любовь Ива
нова, комсорги фабрики индпо- 
шнва Нина Поздеева и ТЭЦ-10 — 
Виталий Зиненко, секретарь ко
митета ВЛКСМ школы № 6 
Ольга Бурдина и др.

Пленум принял постановление, 
направленное на повышение тру
довой и общественной активности 
комсомольцев.

ВБОХАНСКОМ районе 19 
хозяйств. В 15 из них ра
ботают труженики Ангарского 
нефтехимического комбината. 

С заводов АНХК в район на
правлено 300 механизаторов, 
293 рабочих и 10 шоферов. О 
большинстве из ангарчан ру
ководители хозяйств отзыва
ются хорошо.

В колхозе имени Чапаева 
трудятся работники газового 
завода и управления водока- 
налнзации. Председатель кол
хоза Василий Максимович По- 
лоненко шефами доволен.

Большую помощь работни
кам колхоза имени X X II пар
тийного съезда в селе Тихо
новна оказывают посланцы за
вода гидрирования. Здесь тру
дятся 30 механизаторов и 25 
рабочих. Для создания быто
вых условий силами завода из 
материалов колхоза построены 
общежитие и пищеблок на 
центральной усадьбе. Люди до

Д О Я Р Ы
• В подшефном Боханском

ставляются на работы по
бригадам специально выделен
ным транспортом.

Еще по дороге в совхоз 
«Бильчирскин* уполномоченный 
от парткома и администрации 
АНХК по Боханскому району 
Георгий Ефимович Симаков 
рассказал о трех комсомоль
цах — Леониде Парилове, Ва
силии Ханхаеве, Викторе Дят
лове и о кандидате в члены 
КПСС Леониде Лузгине.

28 июля в совхоз «Бильчнр- 
скнй», который расположен непо
далеку от Братского моря, приеха
ло с АНХК 73 человека — 30 меха
низаторов и 43 рабочих, которые 
были размещены в трех отделени
ях совхоза. Обычно никто из ше
фов не остается без работы в на
пряженные дни страды, но так уж  
получилось, что для этих ребят 
не нашлось дела. А в это время 
на Ирхндейской молочнотоварной 
ферме совхоза не хватало доярок. 
И ребята заявили: будем доярами.

— Уже второй месяц мы рабо
таем ' доярами, — рассказал Лео
нид Лузгин. — Мы и не думали, 
что ко1да-нибудь придется доить 
коров. Дойка у нас. в осповвом. 
механизированная. На всех участ
ках имеются доильные аппараты.

В разговор включилась заведую
щая фермой Василиса Константи
новна Никитина.

■■ Ваши ребята молодцы. Иных

слов для них я 
подобрать не мо
гу. У каждого «в 
хозяйстве» по 22 
коровы. Ребята 
знают коров
по кличке, да и животные к ним 
привыкли. Если среднесуточный 
надой молока на одну фуражную 
корову по ферме составляет 6,4 
литра, то среднесуточный надой 
молока на фуражную корову У 
Василия Ханхаева — 9,5 литра, 
Леонида Парнлова — 8,5 литра. 
Леонида Луэгина — 9,2 литра н у 
Виктора Дятлова — 8 литров.

— Впереди других по надою 
молока на нашей ферме всег
да идет Елизавета Хорненова 
У нее среднесуточный надой 
на одну фуражную корову со

ставляет 9,1 литра. А ребята 
побили рекорд и надаивают 
по 9,5 литра. В общем, молод
цы, и только!

Первый секретарь Боханско- 
го районного комитета КПСС 
Владимир Баинович Ботороев 
отметил хорошую работу на 
полях многих коллективов Ан
гарска. Первыми он назвал 
посланцев нефтехимического 
комбината, Хорошо обстоит у 
них дело 6 дисциплиной. Каж

дую субботу приезжают е 
предприятий АНХК руководи
тели цехов в свои колхозы И' 
совхозы. Знакомятся с быто
выми условиями ангарчан и 
ходом уборки урожая, свое
временно принимают меры по 
устранению недостатков в ра
боте и отдыхе горожан.

Во всех Хозяйствах Бохан- 
ского района уборка картофе
ля к 28 сентября завершена. 
Уборку зерновых полностью 
планируется закончить к 10 ок
тября.

30 сентября, 1 и 2 октября в 
Боханском районе стояли сол
нечные дни. Работа шла с 6 
часов утра до 3 часов ночи.

А. ДЕВИЧЬЕВ.
На снимке: В. Ханхаев, В. 

Дятлов, J1. Лузгин.

П И С ЬМ О ИЗ КОЛХОЗА

В редакцию газеты пришло письмо из Бо- 
ханского района. От имени тружеников по
лей села Хохорска председатель колхоза 
имени В И. Ленина И. Буту ханов, секретарь 
парткома Ф. Вахрушкин и председатель 
профкома А. Ангаткин объявляют благодар
ность шефам из Ангарска, принявшим уча
стие в уборке урожая завершающего года пя

тилетки. В колхозе имени Владимира Ильича 
Ленина трудились на полях представители 
газового завода нефтехимического комбина
та. Правление колхоза, партком и профком 
за хорошую работу на очистке зерно, беспе
ребойную отгрузку его государству благода
рят А/. И. Малышеву, И. И. Хисматулину, 
Г. И. Бурмистрову, Л. Ф. Епишкину.
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ЗАРЯ СВОБОДЫ
в ы п у с к  п л э е т ы

Колонка комментатора

Т О - Ш Ш Ш Я : 

НОВЫЙ ЭТАП
СОТРУДНИЧЕСТВА

Во время встречи с прези
дентом Португалии Ф. Да 
Кошта Гомешем, находившим
ся с 1 по 4 октября в Совет
ском Союзе с официальным ви
зитом, Генеральный секретарь 
ЦК КПСС Л. И. -Брежнев 
подчеркнул, что сов.ет^ ” е 
люди с чувством горячей сим- 
патии восприняли освобожде
ние Португалии от фашист
ской диктатуры. Было также 
с удовлетворением отмечено, 
что за короткий период в со
ветско-португальских 
ниях достигнут значительный 
прогресс.

Представление о масшта
бах этого прогресса станет 
особенно ясным, если учесть, 
что после того, как в Порту
галии в апреле 1974 года про
изошла антифашистская де
мократическая революция м-
ношения между двумя наши 
ми странами начались, как 
ворится. «с нуля». Са^заров- 
ская диктатура на протяже- 
НИИ нескольких ? есятил*™, препятствовала любым ко! 
тактам между народами на- 
ших стран.

Со времени установления
советско-португальских Дипло
матических отношений в июне 
074 года между обоими госу

дарствами стали Успешно раз
виваться связи в политиче 
ской, экономической, научно 
технической и «льтурми об
ластях. Были заключены меж
правительственные еогмше-
ния в сфере торговли, воздуш
ного сообщения, морского су- 
походстпа. Первый в истории 
визит главы португальского 
государства в Советский Со- 
нм стал важным вкладом в 
дело дальнейшего развития
советско-португальских отно
шений. Подписаны 
совместные документы, кото
рые значительно РасШ" р„  * масштабы взаимовыгодного и 
плодотворного сотрудничества
М В тех областях, где оно уже
оИсуш7сХтвлялось, и во многих
новых: например, в области
здравоохранения, образования,
туризма и спорта.

Большое значение для ук
репления мира на европейском 
континенте имеет выраженная 
обеими странами Рс̂ ™ '* ть содействовать претворению в 
жизнь решения Совещания по 
безопасности и сотруднице-

CTBRaK справедливо отмечает 
лиссабонская газета «Диариу 
ппНотисиаш», итогом визи- 
та является открытие нового
этапа в советско-португальских 
отношениях. На португальскую

°^ и Г г с с Г б о н Г й ЗЫпе:
*чати! большое впечатление

Г Г  с" которыми встречал!) 
советские люди президента Ф 
д , кош ,. Г»” « ~ н чл р „ „ .

На географических картах мира эти остро
ва сразу и не найдешь — уж слишком мала 
их территория: всего 1000 квадратных кило
метров. На покрытых вечнозеленой тропиче
ской растительностью островах Сан-Томе и 
Принсипи, которые омываются теплыми вода
ми экваториальных течений Атлантики и где 
царит вечное лето, проживает около 80 тысяч 
человек. От материковой части Африки (рес
публики Габон) их отделяет 300 километров. 

В XV—XVI веках португальские завоеватели превратили 
открытые ими острова в каторгу для африканцев. Под би
чами и пулями надсмотрщиков привезенные с материка чер
нокожие рабы корчевали девственные тропические леса 

Многовековое колониальное рабство не сломило волю аф
риканцев к сопротивлению. Борьба за свободу особенно уси
лилась после второй мировой войны, и в 1953 году на остро
вах началось народное восстание. Колониальные власти 
«патронов не жалели» — были убиты тысячи и ранены не
сколько тысяч африканцев.

В 1960 году было создано Движение за освобождение ост
ровов Сан-Томе и Принсипи (МЛСТП), которое возглавило

борьбу народа островов за независимость. Свержение фаши
стской диктатуры в Португалии привело к тому, что 12 июля 
нынешнего года она увенчалась успехом — на высоком 
флагштоке у ратуши столицы Сан-Томе был поднят флаг но
вой республики, которая стала 45-м независимым государст
вом африканского континента.

Она получила название Демократическая Республика Сан- 
Томе я Принсипи. Ее экономика все еще полностью зависит 
от экспорта какао, главной сельскохозяйственной культуры.
В колониальные времена не использовались богатые рыбные 
ресурсы в прибрежных водах, а также прекрасные естествен
ные пастбища вокруг кратеров потухших вулканов для раз
вития животноводства.

В настоящее время МЛСТП, как правящая партия, раз
вернула активную работу среди широких народных масс по 
разъяснению программы преобразований в условиях незави
симости. В политической части программы предусматривает
ся установить в стране «демократический, ангиколониалист-^ 
сккл и антиимпериалистический строй», ликвидировать соци
альное неравенство и неграмотность, создать систему бесплат
ного медицинского обслуживания, гарантировать трудовую 
занятость В экономической части программы подчеркивает
ся необходимость «уничтожения колониальной экономической 
структуры, проведение аграрной реформы в интересах наро
да, постепенное введение в экономику плановых начал».

' Б. ФОМИЧЕВ.

Одним из главных результа
тов (можно даже определенно 
сказвть — самым главным) 
исторического форума в Хель
синки является достижение 35 
странами — участницами Со
вещания договоренностей по 
вопросам укрепления мира на 
европейском континенте.

По сути дела, все десять 
принципов отношений между 
государствами, которые лежат 
в основе Заключительного ак
та Совещания, служат этой 
цели — укреплению мира в 
Европе. Но основным, безус
ловно, прнзпан принцип неру
шимости границ. История сви
детельствует, что все войны, 
которые потрясали Европу, иа-

поводу? Разумеется, социа
листические страны, действи
тельно, заинтересованы в стро
гом соблюдении принципа не
рушимости границ, поскольку 
это абсолютно необходимо для 
сохранения мира в Европе. Но 
разве для Франции, Бельгии, 
Голландии и других западно
европейских стран неприкосно
венность их границ является 
менее важной?

Для укрепления мира и без
опасности в Европе в высшей 
степени важным разделом За
ключительного акта стал тот 
раздел, где сформулированы 
меры укрепления доверия и не
которые аспекты безопасности 
и разоружения. Среди этих

УКРЕПЛЕНИЕ МИРА В ЕВРОПЕ
чннались ради захвата, при
обретения новых территорий.

На Совещании в Хельсинки 
все государства-участники взя
ли на себя обязательство рас
сматривать как нерушимые все 
границы друг друга, воздер
живаться сейчас и в будущем 
от любых посягательств на эти 
границы. .

Сейчас, после Совещания, 
противники международной 
разрядки время от времени 
выступают с утверждениями, 
что Советский Союз и другие 
социалистические страны за
интересованы в нерушимости 
границ больше, чем западные 
государства.

Что можно сказать по этому

мер, призванных содействовать 
уменьшению опасности воору
женных конфликтов на европей
ском континенте, особое место 
занимает предварительное уве
домление о крупных военных 
учениях. /

На форуме в Хельсинки его 
участники исходили из того, 
что военная разрядка призвана 
дополнить разрядку политиче
скую. «Советский Союз, — 
подчеркнул в своей речи в 
Хельсинки Генеральный сек
ретарь ЦК КПСС Л. И. Бреж
нев, — последовательный сто
ронник того, чтобы после Со
вещания военная разрядка 
получила дальнейшее развитие.

к том ншвистст
Правительство Дагомеи — небольшого запаютоафриканско- 

го государства на берегу Гвинейского залива, продолжает 
наступление на иностранный и местный капитал. Новым сви
детельством гсму стали обнародованные недавно декреты во
енно-революционного правительства, ставящие под контроль 
государства ряд важных предприятий промышленности и тор-* 
говли, банков.

Продолжая работу над созданием национальной банковской 
системы, дагомейские власти, в частности, взяли на себя 
управление еше двумя крупными частными банками, кото
рые стали отныне филиалами го суд а р стве н н о го . С 13 до 49 
процентов увеличено участие госуда.рства в капитале компа
нии «ИКОДА», владеющей крупнейшим в Дагомее тексгиль- 
ным комбинатом, и с 25 до 50 — в капитале компании по 
производству цемента «Сосьете дю сим а и дю Даоме». Моно
полия на экспорт цемента передана государственной, компа
нии «СОКАД».

Все эти мероприятия являются отражением нового курса 
страны, курса независимости и прогресса. Нелегок был путь 
дагомейского государства после провозглашения независимо
сти в I960 году. Пожалуй, ни в одной другой африканской 
стране не было столь частой смены режимов. Однако госу
дарственные перевороты ничего не меняли по существу —- у 
власти вновь оказывались ставленники бывших колонизаторов, 
думавшие лишь о собственном Обогащении, народ же по- 
прежнему пребывал в пищите и невежестве, страдал от без
работицы.

Положение в стране решительно изменилось, когда в конце 
1972 года к власти пришло правительство во главе с майо
ром М. Кереку.

Опираясь на поддержку народа, дагомейские власти повели 
энергичное наступление на иностранный и местный капитал 
Государство взяло в свои руки производство и сбыт хлопка, 
была национализирована собственность иностранных нефтяных 
монополий, страховых и транспортных компаний. Национали
зированы фармацевтическая промышленность, производство 
электроэнергии и водоснабжение, установлен контроль нал 
импортом товаров первой необходимости.

«Мы заявляем, что единственно оправданный для Дагомеи 
путь — эго путь социализма», — сказал недавно президент 
М. Кереку.

ВУЛКАН ТОЛБАЧИК:  ИЗВЕРЖЕНИЕ БЫЛО ПРЕДСКАЗАНО
8Шя т

Впервые в мире советские специалисты-вулканологи 
предсказали извержений вулкана. На основании на
блюдений и расчетов они определили вероятность раз
рыва земной коры в районе потухшего вулкана Толба
чик, относящегося к знаменитой Ключевской группе 
вулканов Камчатки.

И действительно, 6 июля нынешнего года на оленьих 
тропах бтиз Толбпчика вырос столб пламени Спустя 
непродолжительное время вулканические шлаки и пепел 
образовали холм-конус высотой свыше 250 метров 
Из кратера кр\1лые сутки вылетали и рассыпались ог
ненные протуберанцы, раскалывали воздух ветвистые 
молнии, рождавшиеся в трехкилометровом* столбе пеп
ла и газов.

Новый прорыв в земной коре — не единственный. 
Неподалеку от первого вулкана образовалась система 
трещин, и начали действовать еще четыре кратера.

На снимке: научные сотрудники института вулкано
логии Генриетта Богоявленская, Юрий Дубик и Вале
рий Дрознин исследуют образцы вулканических выбро
сов. доставленных с действующего вулкана Толбачик на 
Камчатке.

Извержение вулкана Толбачик — самое крупное в 
нынешнем столетии.
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ПРИОБЩЕНИЕ к МУЗЫКЕ
13 О Дворце культуры нефтехимиков от- 
"  крылась детская хоровая студия, в 

которой начали заниматься более 150 ре. 
бят. Срок обучения в студии рассчитан на 
несколько лет. Здесь дети будут обучаться 
игре на музыкальных инструментах, овла
девать основами хорового пения.

В студии состоялось первое собрание, 
где родители были ознакомлены с требова
ниями и задачами музыкального обучения 
детей. Выбран родительский комитет и со
ставлен план воспитательной работы.

К. ХАМАГАНОВА, 
рабкор.

СЕЗОН НАПРЯЖЕННОЙ РАБОТЫ
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СЕМИНАР КИНОЛЮБИТЕЛЕЙ

В нашем городе качал работу областной семи
нар кинолюбителей. На нем будут обсуждены 
итоги Всесоюзного конкурса кинолюбителей 1975 
года, посвященного 30-летию Победы.над фашист
ской Германией. На этом конкурсе иркутские ки
нолюбители получили два диплома первой сте
пени, а также первую и третью денежные пре
мии.

Этот семинар станет одним из этапов подготовки к 
областному конкурсу любительских фильмов, который 
пройдет в феврале будущего года.

Лекции по режиссерскому мастерству прочитают ве
дущие режиссеры Восточно-Сибирской студии кинохро
ники Вл. Куренсков и Л. Сурин. В работе семинара 
примет участие председатель Иркутского отделения ки
нематографистов СССР, член Союза, писателей СССР 
Б. Лапин. Лекции по операторскому мастерству будут 
читать кинооператоры Н. Опакаенко, А. Непомнящий,
Е. Марфель. Перед участниками семинара выступит 
лауреат двух Всесоюзных конкурсов, старейший кино
любитель области Б. Ракин. Г. КО РО БЕИ Н  ИКОВ, 

работник управления строительства.

О СЕННЯЯ пора — самое на
пряженное время в клубах го

рода. Именно в эти дни уточняются 
планы работы, проводится дополни
тельная запись в кружки художест
венной самодеятельности, рождаются 
новые творческие коллективы. Наш 
корреспондент J1. Бобряков попросил 
исполняющую обязанности директо
ра Дворца культуры «Энергетик» 
J1. Б. Бороздину рассказать о пла
нах на новый сезон.

— В этом году, —начала свой рас
сказ Л. Б. Бороздина, — у нас зна
чительно пополнились творческие 
коллективы. Сейчас во всех кружках 
насчитывается 720 участников худо
жественной самодеятельности. За
пись желающих заниматься в ДК 
«Энергетик» продолжается.

Решено создать новые коллективы. Уже 
организованы духовой оркестр, студня 
пантомимы, цирковой коллектив. В них 
записалось много желающих. В театраль
ный коллектив пришел второй квалифи

цированный руководитель, что позволит 
увеличить состав любителей театра и 
улучшить подготовку, спектаклей.

В атом году в составе творческих k o i - 
лектнгов будут работать и кружки тех
нического творчества. Это новшество осо
бенно важно для старшеклассников, ко
торые проявляют большой интерес к 
конструированию и моделированию. В 
первую очередь у нас бУдут работать 
кружки «Умелые руки» и радиотехниче
ский.

Все творческие коллективы главной сво
ей задачей считают подготовку к фести
валю самодеятельного художественного 
творчества трудящихся. Готовятся кон-
к>рсные концерты, составляются сводные 
программы. В настоящее время у нас ор
ганизована концертная бригада в соста
ве 35 человек, в которую входят танцоры, 
певцы, музыканты, участники театра ми
ниатюр. Эта бригада готова выехать ы 
подшефные районы с концертом для
сельских тружеников. Этим же составом 
мы примем участие в проведении дня
культуры в Боханском районе.

Пользуясь случаем, скажу несколь
ко слов о нащих трудностях, В на
шем большом по размерам Дворце 
культуры очень маленькая площадь

отведена для учебных занятий. 28 
творческих коллективов имеют в сво
ем распоряжении только 8 рабочих 
комнат. Естественно, что этого для 
подготовки концертных программ, 
учебы, репетиций очень мало. Тем не 
менее мы выходим из положения — 
в тесноте, но работу свою проводят 
все кружки. В будущем, нам дума
ется, будут приняты меры по рас
ширению клубной части.

Вторая проблема — транспорт. Дворец 
своею автобуса не имеет, помощь о этой 
от предприятий энергетиков очень сла
бая. Вот и получается, что выехать в 
концертом в село или другие места мы 
не имеем возможности. Вот и в эти дни 
мы готовы были в чпеле первых принять 
участие в неделе искусства для тружени
ков села, но в который раз встала перед 
нами проблема транспорта.

Дворец культуры «Энергетик» с при
ходом напряженного осенне-зимнего се
зона уже начал свою активную работу* 
На этой неделе состоялось большое тра
диционное мероприятие — «Осенний бал» 
для старшеклассников. Готовятся к от
крытию наши лектории, клуб для жен
щин «Волшебница».
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был рабочий клуб нефтехи
миков) делали свои первые 
шаги коллективы художест
венной самодеятельности 
нефтехимического комбина
та. Свои первые репетиции 
здесь проводил и танце
вальный коллектив.

Годы напряженной рабо
ты не прошли даром. В 
1965 году танцевальному 
ансамблю было присвоено 
высокое звание народного. 
И вот уже 10 лет это зва
ние успешно подтверждает-

„БАГУЛЬНИКУ" 20 ЛЕТ

20 лет назад в кинотеат . _______
ре «Победа» (здесь тогда ся на городских, областных

и зональных смотрах худо
жественной самодеятельно, 
сти.

За Ьрошедшие 20 лет сот
ни юношеЛ и девушек смог
ли прикоснуться к миру 
прекрасного, к миру рит
мов, познать язык танца. С 
каждым годом росло ма
стерство танцоров, и вот

уже признанный коллектив 
получает возможность по
казать бвое искусство не,
только ангарчанам, но и
зрителям Германской Де
мократической Республики, 
Монголии. Более 200 кон
цертов они дали на пло
щадках города, в подшеф
ных колхозах, у строителей

Усть-Илима.
Более 10 лет бессменно 

руководит ансамблем на
родного танпа «Багульник» 
Иннокентий Филаретович 
Толстихин. Сегодня «Ба
гульник» работает над 
программой, посвященной 
XXV съезду КПСС.

Левый снимок сделан 10

лет назад. На нем запечат* 
лены участники «Багульни
ка» М. Виниченко, Л. Сир- 
ченко, Т. Долгушина, Т. Де
мина, Л. Федорова, О. Ме- 
телкина, В. Никитина. На 
нижнем снимке: танцует ан
самбль «Багульник».

Фото А. ХАМЗИНА.

„СПОРТЛОТО"
Результаты- 38-го тиража «Спортло

то* и «Спортлото-2», состоявшегося 8 
октября в Москве:

«Спортлото»: 18 (водно-лыжный
спорт), 41 (теннис), 7 (биатлон), 5 
(бадминтон), 37 (стрельба). 38 (стрель
ба нз лука).

«Спортлото-2»: 23 (легкая атлетика), 
48 (шахматы), 10 (буер), 45 (футбол), 
)3 (водно-лыжный спорт), 40 ( туризм).

(ТАСС)

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ПЯТНИЦА, 10 О КТЯБРЯ

1-я программа 
П О КАЗЫ ВА ЕТ  МОСКВА  

©55— Программа аередач,
10.00—Новости.
1У.10— Программа телевизионных до* 

кументальных фильмов «Горы любят 
сильных» (Ашхабад). «Экзамен* 
(Одесса)^
10.45—Цв. тел. «Творчество народов 
мира».
11.15—Фильм—детям. «Красный гал
стук». Художественный фильм.
12.25—«Основы Советского законода
тельства».
12.55—Цв. тел. Концерт народного тан* 
цевальног*' анеамбля Дома культуры 
г. Ставрополя.
13.15— Цв. тел. «Один за всех, все за 
одного».
14.10—Цв. тел. Мультфильм,

14.30—Цв. тел. Чемпионат СССР ло 
акробатике. Передача нз Киева.
14.55—Цв. тел. Премьера телевнзион- 
иого документального фильма «И 
наступил сезон победы». Творческое 
объединение «Экран*. (1975 г.).
15.00—«Познай себя». Телевизионный 
художественный фильм.
17.15—«Расскажу о нашей бригаде».
17.25—Цв. тел. «Поет Адамо». Фильм- 
концерт. (Франция).
18.30—«Время*.
19.10—Цв. тел. «Огни Енисея». Пере
дача 1-я.
19.10—Цв. тел. «Песня-75».
20.05—«Познай себя*. Телевизионный 
художественный фильм.
21.20—Цв. тел. Премьера телевизион
ного документального фильма «И на
ступил сезон победы».

П О КАЗЫ ВАЕТ  И РКУТСК  
$2.25—«Прнангарье».

П О КАЗЫ ВА ЕТ  МОСКВА  
22.50—Цв. тел. «Поет Адамо», Фильм- 
концерт.
24.00—«Время». /
00.30—Цв. тел. Чемпионат . СССР по 
хоккею. «Динамо» (М) — «Химик».

2-я программа 
ПО КАЗЫ ВАЕТ И РКУТСК

19.00—Для детей. «Подарок для- ма
мы*.
19.20—«Обида*. Короткометражный ху
дожественный фильм.
20.00—«Игорь Горбачев*.
21.00—«Голубая комната». Художест
венный фильм.
21.30—«Червона рута». Фильм-концерт. 

ПО КАЗЫ ВАЕТ МОСКВА
22.25—Цв. тел. «Чемпионат СССР по 
акробатике». (До 22.50).

я1* Кино
H I  - r t

«МИР* — Двое в городе (без права 
показа по телевидению, дети до 16 
лет не допускаются). 10. 12, 14, 16, 18. 
Фронт без флангов (премьера широ
коформатного, цветного 2-серийного 
фильма). 20.

«ЮНОСТЬ» — вал «Луч» — Оди
ножды один (кинокомедия). 10. 12, 
14 (удл.), 16-20, 18*10, 20, 21-50. Зал 
«Восход* — Я — следователь. 11-40. 
17, 19, 21 (удл.). Тайна партизанской 
землянки. 10-10, 13-30, 15-20.

«П И О Н ЕР* — Виннету — сын Ин- 
чу-Чуеа (2 серии). 9-40. 12-20. Кино
клуб «Подросток н закон». 15. Мать

(по школьной программе). 16-20. По
гоня (2 серии). 17-50, 20-20. Зал «Хро
ника» — Иду дорогой века. 16. 19-19. 
Ночи Кабирпи. 17-10, 20-20.

Д К  нефтехимиков — Мечтать и 
жить. 15. 17.

«КОМ СОМ ОЛЕЦ* — Лев готовится 
к прыжку. 10, 11-40, 13-20 (удл. — Го» 
лубн и духовой оркестр). 16, 17-40.
19-20. 21.

щ Д К  «Э Н ЕРГЕТ И К* -  Незабытая 
песня. 17. 19. 21.

«ГРЕН АД А * — Виннету — сын Ин. 
чу-Чуна (2 серии). 10. 13. 16. 18-40.
21-15.

«О КТЯБРЬ» — Верный друг Санчо.
10, 13*40. 17-20. Голос любви. 11-50, 
19-10. 21 (удл.). Мир Николая Симо
нова. 15-30.

«ПОБЕДА» —Пармская обитель (2 
серии). 10, 13, 16, 19. £1-40.

НА РАБОТУ ПРИГЛАШАЕТ:

Ателье бытовых услуг —ма
стера по выполнению мелких 
ремонтных работ для населе
ния города (вставка замков, 
стекол, обивка дверей и др.) 
Зарплата 123 рубля. Пригла
шаются пенсионеры, пенсия 
полностью сохраняется. Обра
щаться по адресу: ул. Ленина, 
46. телефон 2-48-35, ателье бы
товых услуг. (1698)

Меняю однокомнатную благоуст
роенную квартиру в г. Иркутске на 
двухкомнатную полнометражную в г, 
Ангарске. Первый этаж не предлагать, 
Обращаться г, Иркутск, ул. Геологов, 
14, кв. 44.

Коллектив учащихся 9-го «6* 
класса школы Л‘« 30 выражает глу
бокое соболезнование Мойсинович 
Наташе по поводу преждевремен* 
ной смерти

отца.

Сегодня в общественной приемной 
редакции газеты «Знамя коммунизма» 
прием ведет юрист ГУТН И К Иван Ав*
рамовнч с 14 до 18 часов.

У ГО Л О К НАХОДОК
Девушку, потерявшую 3 октября на 

углу пр. К- Маркса н ул. Горького коше* 
лек, просим обратиться в редакцию.

М. Е. ШАГАНСКИЙ. 
Зам. редактора

Коллектив учителей н учащихся 
школы №10 глубоко скорбит по 
поводу трагической смерти выпуск» 
ника школы

Жени
ТИШ КОВСКОГО

и выражает соболезнование мате* 
рн н родным.

Коллектив проектировщиков
строительства выражает глубокое 
соболезнование Тншковскому Гри
горию Моисеевичу по поводу тра» 
гической смерти брата 
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